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Llegó a Puerto Wiliams en 2014, invitado por el consejero regional Rodolto Moncada para apoyar a los emprendedores €n sus por filaciones a Fusis y Seroo tec. Por aquellos años, era coordinador de proyectos <n la Fundación Fido XI Con orgullo comenta que logró ayudar 2 más de 50 eprendedores 46 enamord de la natu: 
raleza que rodea la capital de la provincia Antártica. "Agus á vas caminando por la calle y, sin conocerte, te saludan Podavia existe 688 cordialidad” señala. Con el tiempo, los viajes una vez l mues se acabaron y deci instalarse en 2016, Armó una rod de amigos y cama adas políticos con Quienes comparte el sueño de de Sarrollar Puerto Williams Esta especie de "patrulla Jive Fes encabelada por el exconsejero Rodolfo Mon cada y las concejala Karina Sandoval, Karina Cárcamo y Carolina Guencl. El grupo Jo completa la exconcejala Angela Barría, , Esta convencio de que Magallanes está en deuda con la comuna de Cabo de Hornos, ya que gran parte de los megallánicos no canes Mala! debido lalo costa del transporte No le gusta hablar de su vida privada. Señala que no le gustaria ter encasilado por ser la pareja de” y que Todos sue logos los ha obte nido gracias a su constancia, "MA formación ym trabajo acá en la lla 2on muy le 
Sepenálentes de lo que él ha hecho. Creo que me he 
podido ganar mi espacio em E comuna deede mal trabaja 
y ml formación”, añade. Te din como unamante del estudio, lo cual queda en evidencia al observar la pared de su oficina en Puerto Williams, tapizada Se esquina 4 csquida con diplomas. “Tengo Varios más 
euardados”, precisa Ingresó a militar en las 
juventudes de Renovación Nacionalen 2011 y proviene de una famila de pensa” 
miento de cemroderseha, Vengo desde la vereda del emprendimiento, de estor Zar am mise y levantar carios donde mía comer. 

    

Crónica 

José Luis Paredes, Consejero Regional por la Provincia Antártica 

“Nose han priorizado las verdaderas necesidades 
dela comunidad de Cabo de Hornos” 

- En conversación con El Magallanes, el militante de Renovación Nacional aseguró que replicará su rol 
fiscalizador, que lo hizo famoso como concejal, y precisó que su compromiso estará con el fomento productivo. 

Durantela entrevista aseguró que aún nose siente tan preparado para ser alcalde de Cabo de Hornos, 
ya que le alt, a su Julio, más manejo político. 

Señala que uno 
delos mayores 
cuestionamientos 

respecto dela gestión 
de Jorge Flies enla 
comuna surgió cuando 
se construyó el Centro 
Subantártico Cabo 
de Hornos en un 

momento en quela 
comuna necesitaba con 

urgencia soluciones 
habitacionales 
mientos”, explica. Precisa 
que la ideología no lo ciega 
y que es capaz de valorar 
aspectos positivos en otros. 
sectores políticos. 

En las elecciones muni- 
cipales de 2021, obtuvo un 
ásiento en el Concejo Mu: 
nicipal de Cabo de Hornos, 
donde fue uno de los con. 
cejales más opositores a la 
gestión del democratacris- 
tíano Patricio Fernández. 
"Las autoridades que están 
actualmente acá se lo toman. 
de manera muy personal 
No entienden que esto es un 
trabajo en pro de nuestros 
vecinos y de la comuna, y 
del buen uso de los recursos 
públicos”, explica al hablar 
de su rol fiscalizador. 

- ¿Por qué decidió postu- 

larse como Core y no como 
alcalde de Cabo de Hornos? 

“Siento que, para cual- 
quier cargo al que uno se 
presente, debe sentirse pre- 
parado. Con los años, me he 
dado cuenta de que una de 
las cosas que más me gusta 
es estudiar. Actualmente, 
como consejero regional, me 
he preparado porque consi- 
dero que quien desempeñe 
un cargo público, además 
de representar a 5u comu- 
nidad, debe contar con los 
conocimientos necesarios 
para ello. Como alcalde, creo 
que aún me falta aprender 
muchas más cosas sobre 
política". 

- ¿La derecha cometió 
un error al presentar a 
Arturo Storaker en Puerto 
Williams? 

“No, yo creo que no. 
Entendemos que la figura 
de don Arturo podía ser 
nueva para los vecinos, 
pero confiaba mucho en su trayectoria, Si bien el resul- 
tado de la votación no fue el 
esperado, creo que, de haber 
sido alcalde en este período, 
habría podido contribuir 
mucho a lo que viene en el 
siguiente gobierno. Espero y 
estoy convencido de que ha- 
ré todo lo posible, dentro de 
mis posibilidades, para que 
tengamos una Presidenta o 
un Presidente de derecha en 
las próximas elecciones”. 

- ¿Y a pesar de su cues-   

tonada gestión como inten- 
dente? 

“Mira, frente a eso pre- 
fiero no referirme, porque 
cuando él fue intendente, 
yo recién estaba inician: 
do en la política. En estos 
temas siempre hay dos 
versiones, y creo que él 
también fue muy responsa- 
ble. De hecho, antes de que 
conversáramos con él, nos 
explicó todo lo que sucedió 
desde su perspectiva”. 

- ¿Cuál es su opinión 
respecto a que Patricio 
Fernández haya logrado la 
reelección? ¿Cómo analiza 
su gestión? 

“Siempre hablaré desde 
eLrol de autoridad local y no desde la persona. Lamenta- 
blemente, considero que no 
se han priorizado las verda- 
deras necesidades de la co- 
munidad de Cabo de Hornos. 
La municipalidad de Cabo 
de Hornos sigue siendo una 
de las menos transparentes 
a nivel regional”. 

- ¿Usted es partidario 
de abrir la ruta Vicuña 
Yendegala para los turistas 
provenientes de Ushuaia? 

- “Nosotros, como re- 
sidentes de la comuna, 
necesitamos conectividad. 
Creo que ese paso será fun. 
damental para nosotros. Se 
entiende que todo desarro- 
lo implica crecimiento y, 
claramente, más personas 
legarán a la isla. Por eso 

  

En cuanto ala 
fiscalización, quiero 

$ evaluar y supervisar 
% las iniciativas para 
garantizar un uso 
eficiente delos recursos 
y, ojalá, lograr que una 
parte de ellos se destine 
ala provincia Antártica” 
es clave el rol del gobierno 
regional y de la adminis- 
tración local, para que el 
crecimiento que podamos 
generar respete y preserve 
la naturaleza prístina de 
este lugar”. 

- ¿Ese crecimiento debe 
ir acompañado de infraes- 
tructura habilitante? 

“Por supuesto, y es por 
eso que las obras de in- 
fraestructura, sobre todo 
enla administración local, 
ño pueden limitarse a la 
construcción de plazas. 
¿Me entiendes? Debemos 
desarrollar infraestructura adecuada para que los tu- 
ristas que lleguen cuenten con baños suficientes y es. 
pacios donde resguardarse. Una de mis críticas cuando 
fui concejal era: ¿por qué se 
construyen infraestructu- 
ras inalcanzables? ¿Por qué 
no desarrollamos proyectos ajustados a muestra reali- 
dad? Por ejemplo, un pue. 
blo artesanal con espacios 
cerrados y baños, similar 
al de Puerto Natales. No es 
úna obra millonaria, pero 
generaría un impacto posi- 
tivo en la economía local”. 

- ¿Cuáles serán sus prio- 
ridades como consejero 
regional? 

«Siempre trabajaré des- 
de la perspectiva del em- 
prendimiento y el fomento 
productivo. Para mí, es 
fundamental, ya que los em- 
prendedores son el motor 
de la economía. En cuanto a la fiscalización, quiero 
evaluar y supervisar las 
iniciativas para garanti- 
zar un uso eficiente de los 
recursos y, ojalá, lograr 
que una parte de ellos se destine a la provincia An- 
tártica”. 

-En campaña, usted dijo: 
“Si un candidato a core le 
promete el oro y el moro,
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CENTRO SUBANTÁRTICO. 
ALser consultado sobre la gestión dl gobernador Jorge les en la 

Proúncia Antártica, señala que uno de los mayores cuestionamientos 
surgió cuando se cansruyó el Dentro Subantárico Cabo de Hornos en 
nmomentoen que a comuna necesitaba conurgencia soluciones hab- 
tacionales.Avarios años desu inauguración, considera que aún quedan 
compromisos pendientes con a comunidad, aunque opina que "no hay 
que serlanlapiarios Entre las taras aún por cumplir, menciona la necesidad de rebajar 
los arancelos de La única carrera técnica que se imparte en el cont 
amplar la oleta académica con nuevas allenathas untversiarias para 
los jóvenes que permanecen en a sa tra egresar de cuarto medi. 

  

  

  

  

LADERECHAEN EL CONSEJO 
Destaca ques sector buscará obtener menos una presidencia de 

comisión parsasegurar su participación en las decisones especialmente | La sociedad posee el 80% delos terrenos del Club Hípico, paño que será exproplado para conver- 
enaquellas propuestas del gobernador regional No obstante, tire, principalmente, en un gran parque, 
oc ndo co Varios grupos empresariales locales tienen participación 

baaa pri Smroagoaduaq lp 1r ¿Quiénes sonlos 49 accionistas de la izquierda atu de orma muy alineada, lo que, asu juicio, perjudicó la de con Dic dc la Sociedad Inmobiliaria O 2 

'ROCPECALIZADOR Como propietaria mayori-— Un27S%bdelasociedadper. S.A, empresaligada ala venta. 
Enlaza que mantendrá su cardctar fiscalizador sin importar si su | taria de los terrenos del Club tenece a Comercial Bharatmal — de telas 

Iabortian repercusión medítica ono. Explica que, an sugestónantenor | Hípico,la Sociedad Inmobilia-. Bassarmal Mayaramani, em- — Varias empresas maga- 
compconcejal,sutrabaj e fscalzacón fue visilizado principalmente | riauway salió nuevamente ala presa dela familia Bassarmal . Nánicas poseen un 1% de las 
porla comunidad. palestra luego de quel seremi  Mayaramani. acciones cada una, entre ellas: 

Sostiene que imás al de la exposición pública, u compromiso con | de Gobierno, Andro Mimica, — El listado de los mayores > Multinegocios Civic Limitada, 
latransparencia y el buen uso de os acursas regionales seguirásiendo | diera por cerradas as conver: accionistas de Inversiones . vinculadaala familia Miadinic; 
na prioridad en u trabajo como consejero regional saciones tendientes a acordar Otway lo cierra Inmobiliaria Codimaga; Corcoran; Comer. 

un monto para la anunciada e Inversiones Luk Limitada, ciale Inversiones CrosurLida,. 
replantee su decisión”, ¿A juez y parte al momento de expropiación de dicho predio. comun 231%. ligada al empresario Esteban 
qué se refería? votar en el pleno del Conse- | Un 11% delas acciones de Guic; Inmobiliaria e Inversio- -"Como consejero regio- jo Regional. Sin embargo, laestasociedad pertenece an- Otros accionistas nes Zelandia Limitada, donde 
nal, no puedo decirle a un desde mis funciones y atri: | versiones Río Paine Limitada, — Los empresarios Ramón tieneparticipaciónel diputado 
vecino 0 a mi comunidad: buciones como autoridad | empresa de la familia Balbon- Jacob y Diana Abu Gosch po-. Christian Matheson, 
'No se preocupe, yo haré regional, sí puedo identifi- | tin Fernández, controladora seen un 1,8% de participación 
un proyecto para usted', No. car necesidades y generar | dela tienda Balfer. Río Paine en Otway através de Sociedad 

  

   

      

es parte de mis funciones vínculos con los servicios es uno de los 49 accionistas Jacob y Abu Gosch Limitada. EL 5%ESPROPIEDADDE 
y, aunque quisiera hacerlo, relacionados para impulsar informados ante la Comisión — Lesigue Domingo Arecheta — EAPAMIIANANDIWANE 
silo hiciera, no podría ser. soluciones”. para el Mercado Financiero González, quien, através de la- 

en la memoria anual del Club versionesLas Arenas, controla — La lamila Nandwani a través o lei beniraroncoscoi acia | Camera Maras Li. AIDA ScoisÍ oe AV ccionocociana sie. cola camtia a Goes. cosmo; Done A eprculrescnicata Seno vemores. SEED col und 
Universal Supp, razón social Un 1.2% es propiedad de un2% Inmobiliaria Transworia 
detrás de Universal Supply Industrial y Comercial Río Limitada, un 1%; Sociedad Real y 
Ltda, posce un 8,65% de las Rubens, mientras que un 125% Compañía Limiada, un 1% y Em 
acciones. pertenece a Importadora Suiza presas Nandwani un 025% 

Comercial e Industrial Río 
Rubens Limitada, propiedad 
de la familia Miadinic Prieto, 
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Josés     

  
tene un 637% de paricpación E cra Esafamilatambién memes O) LICITACIÓN <3 dueña de Inversiones e a. 

' exoblria Mladini Lámitada, d > e e La eMule ura ener 
are > to Lada. y otras empresas del a ca rubro automotriz y pesquero. a "Un 6% delas acens por- o ras 

tenece a Comercial e Inmobi 
A ci Suki 
a Importante Empresa Regional 
Sánchez y Sánchez, controla un Requiere contratar 5,750 de la Sociedad Inmobi- 
aria Orway. Inversiones Brac, de Danilo A 
Franuli, posee un 478% delas equisitos: 
acciones. Además, a familia «Contador Auditor 
Jordan Franulic,á través de + Experiencia mínima 3 años en cargo simar 
Invcrslonss y Asescrias Pro: var CV indicando pretensiones de sueldo a fesionales Magallanes SPA Jetir bidirt Ep de a a) po auditor.interno.20250 gmail.com 
cutre 4.80 de a propiedad pelea 
de Orway    
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